

## **Intervention de Marti Olivella lors de la séance de clôture de l'Assemblée Mondiale de Citoyens**

Lille, France, le 10 décembre 2001

### **Conclusions des deux réunions d'animateurs de l'Alliance organisées durant l'Assemblée**

Depuis 1993, nous avons un horizon commun que nous venons d'atteindre avec l'organisation de cette Assemblée. Une graine géniale, créée à l'origine de l'Alliance, vient de donner ses premiers fruits et avec ces fruits nous avons de nouvelles graines à semer partout.

Nous devons remercier ceux qui ont semé et cultivé cet arbre. Le Groupe de Vézelay, Pierre et Paulette Calame, le Conseil de la FPH, les responsables de programmes et toutes les équipes d'organisation. Mais aussi l'ensemble des alliés qui se sont impliqués, et surtout, ceux qui ont assumé l'animation des groupes et des rencontres. L'investissement matériel a été énorme, mais l'investissement humain est l'énergie du processus.

Ces jours, la majeure partie des animateurs de groupes (chantiers) de l'Alliance ont pu se réunir, et ce avec d'autres participants de l'Assemblée. Nous avons constaté la volonté de continuer la dynamique de nos groupes. Mais nous voulons aussi assumer notre responsabilité commune dans cette nouvelle étape de l'Alliance :

1. Nous vous invitons à partager durant 3 mois ce que vous avez appris à l'Alliance jusqu'à présent ; et durant les 3 mois suivants à partager ce que vous attendez de l'avenir afin de définir un nouvel horizon commun (avec la possibilité de terminer le processus par une rencontre).
2. Nous devons définir comment continuer la production et la distribution des cahiers de propositions et comment transformer les propositions en plans d'action et en projets qui permettent de transformer la réalité et chercher des financements.

Nous avons commencé à ébaucher différents projets de l'Alliance comme dynamique collective. Voici 6 exemples :

1. Transformer les cahiers de propositions en moyen de dialogue entre nous (entre chantiers, collègues et régions) et avec d'autres acteurs, en ajoutant un questionnaire d'évaluation des propositions et un site web où chacun puisse lire les évaluations de chaque cahier réalisées par tous ses lecteurs.
2. Améliorer les méthodologies de participation et les moyens de communication.
3. Former les animateurs interculturels qui améliorent les procédés de participation et de réunion.
4. Chercher des financements grâce à la richesse des contenus, contacts et méthodologies que nous avons produit et en fonction de l'élaboration de nouveaux projets qui concrétisent quelques propositions recueillies dans les cahiers ou surgies lors de l'Assemblée.
5. Renforcer les relations et la coopération entre collègues, groupes thématiques et groupes régionaux, en lisant et en évaluant les Cahiers de propositions des autres, en élaborant des projets communs et en participant à la définition et à l'organisation de la nouvelle étape de l'Alliance.
6. Renforcer les relations que nous avons avec d'autres initiatives apportant des propositions, contacts, méthodologies....Forum Social Mondial, Global Citizen Initiative Forum, Ubuntu – Foro Mundial de Redes, Forum Universal de las culturas Barcelona 2004...

Comme Pierre Calame vient de le souligner, nous voulons contribuer concrètement au renforcement de l'Alliance comme espace de liberté, en favorisant les méthodologies de participation qui permettent de construire et gérer conjointement nos nouveaux horizons.

Nous espérons que la Fondation Charles Léopold Mayer pour le progrès de l'Homme (FPH) et d'autres sources de financement clarifient dans quelle mesure elles veulent contribuer à aider à définir cette nouvelle étape.

Enfin, j'aimerais remercier spécialement Gustavo Marin, responsable du programme Avenir de la Planète, pour son effort et son enthousiasme qui ont été décisifs pour le développement de l'Alliance.